



Boullare (Oise).

BOULLARE

(Oise, canton de Betz, arrond. de Senlis, 169 hab.)

Église paroissiale dédiée à la Trinité. Elle aurait été église prieurale, ce qui expliquerait ses dimensions importantes (30 m x 17 m) pour l'église d'un assez pauvre village ainsi que le riche décor de ses chapiteaux. Ceux-ci sont décrits par M. Durvin, vice-président de l'association « Monuments de l'Oise » dans une note manuscrite jointe à la demande de subvention. A l'entrée du chœur, tout entier du style dit « roman de transition » de la fin du XII^e siècle, on voit des chapiteaux historiés fort intéressants. A gauche, un dragon dévore le corps d'un homme qui a la tête en bas, un autre est attaqué par le bras. A droite, une tête entre deux chapiteaux rappelle une présentation semblable dans le bas-côté gauche de l'église de Saint-Leu-d'Esserent. Ils évoquent aussi, semble-t-il, quelques chapiteaux de la cathédrale de Noyon. Toujours dans le chœur, des chapiteaux sont décorés soit de personnages, soit de motifs floraux. Le décor ainsi que les adjonctions du XVI^e siècle ne sont pas sans mérite. Mais le principal intérêt de cet édifice est de montrer comment à l'époque gothique on savait

conserver des formes appartenant au meilleur du style roman. Il ne serait pas étonnant que les bénédictins auxquels aurait appartenu le prieuré y aient été pour beaucoup. A ce titre, l'église mériterait d'être protégée comme Monument historique. Nous accordons une subvention de 10 000 F pour refaire toute la toiture.

J. H.

